

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, sábado 14 de Marzo de 1896

NÚMERO 138

SCHWARTZ, LOWE & Co. Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia

FUNDICION DE SAN JOSE

Necesita buenos herreros y mecánicos. Oficina central en seguida del Banco de Costa Rica

SE VENDE

una finca en Turrialba constante de seiscientas manzanas más ó menos de terreno excelente para el cultivo de café de cuyo fruto hay ya sembradas unas quince manzanas de dos años de edad en perfecto estado. Tiene la finca además un lote de ganado cruzado y toros Holstein puros para mejorar la raza; casa de habitación y casas para peones.

Para otros pormenores y para las condiciones de precio etc. entenderse con
25 v. alt. 1

Mariano Montealegre hijo.

VENDO UNA HACIENDA

Excelente bajo todas condiciones. Tiene 10 caballerías de terreno plano. Potreros con ganado vacuno de cría Holstein, Trariche de hierro: 3 manzanas de caña. Arboles frutales de toda especie. Cafetal de 8 manzanas, como no hay igual en toda la República. 20 manzanas de repasto de guinea. Una máquina de aserrar y abundantes maderas de muy buena calidad. 15 manzanas de bananos que dan sólo racimos de primera. Dista 3 millas de la Junta, y no tiene más defecto que el de estar á la orilla del Ferrocarril y el de no tener otra entrada ni salida sino por el mismo Ferrocarril.

Se admite cualquier propuesta ó se cambia por otra finca que no tenga el defecto expresado.

MANUEL J. CARRANZA.

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año queda abierta desde hoy. La inscripción se hará en el

Almacén de Música de los Señores Aberle & Vargas, de las 11 a. m. á las 4 p. m. y de las 5 á las 8 p. m.

El Director,
A. Monestel

San José, 15 de Febrero de 1896

B. CHERRI

CORREDOR JURADO Y COMISIONISTA.

Adelanta dinero sobre consignaciones. Compra y vende muebles y mercaderías generales: tiene baratillos permanentes y remates los viernes, sábados y domingos.

Oficina y depósito en frente al Mercado, entre "La Violeta" y "La Genovesa".

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
atrasado..... 25
Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.
Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,

Abogado y Notario.

Teléfono 26. Apartado Correos 404.

AVISO.

La lavandería china establecida en esta ciudad hace cuatro años, en la calle central, Este, esquina con la calle 23 Sur, conocida del público por el buen lavado y aplanchado de camisas y toda otra clase de ropas, sin maltratarlas en nada, así como por la puntualidad y honradez, tiene ahora mayor número de trabajadores competentes y el infrascrito propietario ofrece, además del lavado y planchado, componer las piezas que vengan con descocidos y poner los botones que falten, todo por el mismo precio que se cobra por el lavado, que es bastante módico. Se recomienda no confundir esta lavandería con otras y recordar que está en la casa número 298 perteneciente á don Manuel M^o Calvo, (Cuesta de Moras).

San José de Costa Rica.
YEE HAM.
FRANCISCO (CHINO.)

¡ AHÍ, AHÍ!

DE SUPERIOR CALIDAD

A \$ 3-00 LIBRA, VENDEMOS EN

NUESTRA OFICINA

6^a Avenida, N^o 74

CASTRO C. & HERMANO

A LOS FILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GUARASTE, OFICIAL Y NUESTRA

que vendo muy baratas.

AQUILEO J. ECHEVERRIA

LINEA ATLAS SAIDAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ANDES.....16 Marzo.
ALENE.....23 "
ADIRONDACK.....30 "
ALLEGHANY.....6 Abril.

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

CONVENIENCIA AGRICOLA.

Con perfecta autorización vendemos en condiciones ventajosas, una finca sobre la línea de Limón.

Luján & Montealegre

ATENCION

El barbero español Vicente Mir y Ros, tiene el gusto de participar á sus amigos y relacionados en particular, y al público en general, que el día 29 del presente, abrirá un salón de barbería al estilo moderno, con el nombre de LA ELEGANCIA, situado en la esquina de la 5^a Avenida Oeste y la Calle 20 Norte, frente á la Oficina Telegráfica, el cual espera ser favorecido por el público al que asegura un servicio inmejorable.

En la misma barbería se solicita un oficial que conozca bien su obligación.

Galería Fotografica

F. DE TINNE & CIA.

San José de Costa Rica

Abierta todos los días de 8 a. m. á 5 p. m.
Especialidad en retratos de niños
CREYON, ACUARELA & .&

¡ NOVEDAD!

RETRATOS EN PAÑUELOS DE SEDA

Aviso al publico

HE COMPRADO EL "HOTEL MILAN"
En él encontrarán: servicio esmerado, cantina de lo más surtida, y los precios sumamente baratos.

San José, Febrero 28 de 1896.

ANSOVINO RODRIGUEZ.

GUERRA

Tomo en alquiler un lugar á propósito para ca-balleriza y lechería. Urjeme,
Razón, Hotel Francés.

ISAAC JULIAO.

LA PATRIA

Director y Administrador

Aquileo J. Cordero

7ª AVENIDA, OESTE, N° 140

APARTADO N° 435

TELÉFONO N° 128

MARZO

ESTE MES TIENE 31 DÍAS

Sábado 14.—Santa Matilde, reina

HOME SICK

El señor doctor don Ramón Urueta se ha servido favorecernos con un opúsculo titulado "Ostracismo" y que acaba de publicarse en la Imprenta Comercial de esta ciudad. Hemos leído con el mayor agrado el trabajo del doctor Urueta. Es una valiente protesta contra las arbitrariedades y desafueros del Gobierno de Colombia, y á la vez un homenaje de amor "al caro suelo que lo vio nacer". Por todo el folleto circula un dejo amargo, como el recuerdo de la patria lejana. Una profunda tristeza surge de cada una de esas páginas, hermosas, sentidas y llenas de verdad.

He aquí una página del opúsculo.

"¿Qué es lo que puede, en efecto, reemplazar en nuestro corazón el cariño á los sitios que nos vieron nacer, donde principiamos á pensar, á balbucear la lengua maternal, á percibir los dulces aromas del hogar, á disfrutar los gratísimos ensueños del primer amor? ¿Qué puede borrar en nuestro pecho la implacable reminiscencia de aquel sagrado lugar en que reposan las cenizas veneradas de nuestros padres, donde habitan todos los que viven en nuestro cariño? ¿Qué puede empañar el dulce recuerdo, convertido en cruelísimo tormento, del cielo bajo el cual se mecía nuestra cuna, del sol que calentó nuestros primeros años? ¿Qué puede disipar la perenne imagen que en nuestra mente se refleja, de los campos que embellecen el suelo de la patria amada, y de la tranquila majestad de los bosques á cuya sombra acariciamos tantas veces nuestras juveniles esperanzas? ¿Qué es lo que puede alumbrar la densa noche y alegrar la espantosa soledad que ennegrece los horizontes del sér que en la adversidad injusta mira ausente todo ese conjunto de lo que ha servido, con el aliento de la patria y á la luz del hogar, pa-

ra formar los vínculos más estrechos y las más dulces costumbres de su vida? ¿Cómo no recordar con amarga tristeza todos esos lazos, esas relaciones estrechas que nos ligan íntimamente á la patria? Jamás el hombre á quien no ha pervertido las pasiones podrá trocar de buen grado el suelo de la patria por un extraño suelo, así le prometa éste un mundo de felicidades."

Lejos de esta amada tierra, más de una vez hemos sentido la nostalgia del hogar y de la patria. Dolor hondo que envuelve el alma en infinita melancolía y que nos hace suspirar por el aire, por el suelo, por las montañas, por todo lo que rodea nuestra niñez, por todo lo que formó durante muchos años el marco de nuestra existencia; el encanto de nuestros ojos, el regocijo de nuestro espíritu.

Cerraremos estas breves líneas con breche de oro. Ved lo que respecto al amor á la patria dice Castelar en uno de sus discursos más inspirados y admirables:

"No se puede saber cuánto ama uno á su patria, sino separándose de ella por proscripción y por fuerza.

Todo el planeta es tierra, decía yo en mis destierros, pero no es la tierra cuya sustancia llevamos en nuestras venas; toda la atmósfera es aire, pero no es el aire que recogió nuestros primeros suspiros; todo el sol es luz, pero no es aquella luz de la cual llevamos hasta morir un beso en la frente; todos los hogares ofrecen calor y abrigo, pero no es aquel calor ni aquel abrigo que os dió el hogar santificado por las lágrimas que costaran vuestra vidas; todas las iglesias son una, pero sus campanas no suenan como aquellas que han doblado por la muerte de nuestros progenitores ó que nos han traído el Ave Maria á los labios en la tarde, cuando pliegan las aves sus alas sobre el ramaje y despliegan los astros su luz en el espacio."

Encumbrado personaje

El campanero de la Merced es un artista en su género. Comparados con él los demás, resultan simples manecos aficionadós.

Toca por solfa y nadie como él combina y enlaza los repiques hasta producir un total armoniosamente ensordecedor, deliciosamente insoportable.

Abre sus repiques con notas suaves, apenas perceptibles, y por escala gradual, como quien fila una nota, va crechendo, crechendo, hasta llegar al máximo feroche.

Dispone de un variado repertorio, que su habilidad au-

menta hasta lo infinito. Pues él no se conforma con el toque de ordenanza, eso sería mezzquino para un hombre de su talla, no señor, improvisa con motivo de cada repique mil gratos floreos, que amén de deleitar á los oyentes, alargan la obra horas de horas.

De su constancia, nada diremos. Desde que el alba asoma, don Santos Rodríguez, que así se llama nuestro héroe, toma posición de su alto ministerio y desde ese instante, el grato *din, dan*, no cesa hasta las nueve de la noche. Hay días en que está verdaderamente inspirado, entonces su entusiasmo llega al frenesí, al delirio, á la locura; las campanas gimen, rugen, silvan, aullan. La onda sonora va de eco en eco, del uno al otro océano. Los empleados del banco, fascinados, olvidan sus quehaceres por prestar atención al maestro; los Robert, aplauden conmovidos; los barberos de Antillón, *bianco bestitos*, salen á los balcones con el peine y las tijeras en la mano, para no perder nota de la asombrosa fantasía; el vecindario en masa se conmueve; vibran los cristales de las vidrieras; crujen los maderos de pisos y techos; trepida el suelo como sacudido por un temblor; y en fin, parece que ha sonado la hora final, que el día del juicio llega, y con él la tremenda rendición de cuentas.

Cuando el maestro está en vena, cosa que acontece frecuentemente, nadie trabaja en dos leguas á la redonda, sería una profanación, carencia absoluta de sentimiento artístico y de buen gusto. Hay que oírlo por fuerza, su música se impone con vigor dictatorial.

Pero si bien es cierto que trabaja mucho y constantemente, lo es también que no puede quejarse de nuestra ingratitud proverbial. Hemos hecho en él honrosa excepción discerniéndole un alto puesto; aunque hay que confesar que ha llegado á él á fuerza de puños y haciéndose oír hasta de los sordos, y ojalá pudiéramos decir otro tanto de todos los que están en la cumbre.

A GRANEL

Das Postwertzeichen se llama una revista que acabamos de recibir y que se publica en Munich, Baviera, bajo la dirección de don Leon Brummer.

Agradecemos el envío.

—Ha circulado una invitación para la fiesta que ha de ce-

lebrarse el 19 de este mes, en honor del Patriarca San José, patrón de esta ciudad.

—Saludamos respetuosamente á la familia del doctor Durán, que ha regresado ya á esta capital.

—A algunos de los interesados en la Sociedad Mercantil Costarricense les hemos oído decir: *q' hay locales más baratos y mejor situados para comercio, que el que hay inclinación á comprar, que es el del antiguo teatro municipal; y que es preciso no olvidar que el artículo 34 de los estatutos no dice que se empleen todos los setenta mil pesos—cuando los haya, se entienda—en la adquisición del local y las construcciones; sino que el gasto es potestativo hasta aquella suma, lo cual indica que se deja á la prudencia de la Dirección el emplear menos cantidad, mucho menos, toda la menos posible*".

Ciertamente: sólo con economías muy notables en los primeros momentos de la administración, es que podrá inspirarse confianza en el éxito pronosticado para esa institución comercial, de reconocido interés público por la elevación de los propósitos que ella persigue.

—Nos ha visitado *La Gaceta Médica*, órgano de la Academia Nacional de Medicina de México. También hemos recibido el *Weekly Picayune* de Nueva Orleans.

A ambos colegas damos las gracias por su atención.

—Anteñoche murió en Alajuela la apreciable señora doña Angelina Seto de Ardón. Reciba su familia nuestro más sentido pésame.

—Mañana se harán las pruebas de un cañón inglés de tiro rápido que acaba de llegarle al Gobierno.

—Muy importante nos parece el suelto editorial de La República, referente á contrato de cable. Pronto escribiremos sobre el mismo tema. No hay que quitar el dedo del renglón, colega.

LA MUJER DE DANTON

Danton tuvo tres mujeres: la primera hija de un cafetero; la segunda, amiga de la primera, y la libertad. Sólo me ocuparé de la hija del cafetero, figura de suave belleza, que al lado de Danton, que era un león, parecía una paloma.

Entre estas dos naturalezas tan opuestas entre sí y que, sin embargo, sólo existían la una para la otra, nunca hubo una sola hora de divorcio.

Danton era siempre violento, aun en su misma dulzura, y su esposa era grave hasta en la mis-

ma alegría; su sonrisa era siempre melancólica. Cuando el tribuno elevaba osado ante ella su altar á la naturaleza, decíale ella con vez dulce y penetrante:

—Eso no te impedirá acompañarme á colocar flores en el altar de la Virgen.

Su piedad revelaba tan inocente gracia, que puede asegurarse que derrama rayos de luz en el ateísmo de su marido.

Madama Danton esparcía sobre todas las acciones de su marido un suave perfume, fortificado por las virtudes del hogar. Marat y Robespierre volvían á su casa, sin encontrar otra cosa que las imágenes de sus enemigos, y allí continuaban sin gusto los trabajos de la tribuna ó de la calle ocupándose de ellos hasta en el lecho y en el baño; pero Danton y Camillo Desmoulins hallaban siempre en la puerta de su casa la figura de la mujer cristiana que, al pedir un humilde perdón, desarmaba las más terribles cóleras.

Pero aquella mujer que santificó el antro del león, murió espantada al considerar los asesinatos de París, presintiendo perfectamente el porvenir y comprendiendo que aquella nave tripulada por tan fieros marineros, nunca podría llegar al puerto.

Nada más conmovedor que el triste espectáculo que formaba al darle el último adiós, aquel león domesticado, gritando, llorando y rugiendo como la tempestad, y aquella pobre moribunda, blanca ya como el mármol, resignada como la religión y entristecida por no poder conducir consigo á las regiones celestiales á su marido y sus hijos.

—Nos veremos allá, arriba, mañana, dijo señalando al cielo.

—Sí, replicó Danton, tristemente sonriendo, pero persuadido de que este mañana no existía.

Murió la mujer en brazos de su esposo, quien creyó, al perderla, perder su alma, pues para él el alma no era otra cosa que el amor, y por rendir tributo á su memoria, la acompañó sin cesar hasta la tumba. Cuando la dulce y casta imagen hubo desaparecido ante sus ojos para siempre, sintióse invadido por la desesperación y comenzó á golpear la cabeza contra los muros; tanto era lo que adoraba á aquella mujer.

A los siete días de sepultada quiso, en su salvaje pesar, desenterrarla para darle el último abrazo, y desatinado, rugiente de dolor—dice Michelet—hizo levantar la tierra que la cubría para abrazar en el sudario á la que se llevó su juventud, su felicidad y su fortuna. ¿Qué vió, qué estrechó Danton entre sus brazos? Lo que puede decirse es que la vida del tribuno se la llevó consigo la muerta. Danton volvió á casarse, pero ya no era el mismo. El Danton amoroso murió con su primera mujer y con su primera juventud.

Arsenio Houssaye

CABLES

Madrid, 9—Los últimos informes respecto al motín anti-americano que tuvo lugar anoche en Bilbao, demuestran que era mucho más serio que lo que daban á entender los primeros informes. Un populacho compuesto como de mil personas, apedreó la residencia del Ministro americano, rompiendo todas las ventanas; en seguida se dirigió al Consulado gritando ¡muera los yankees! ¡abajo los Estados Unidos! y otros gritos; al llegar al Consulado, algunos trataron de quitar de encima de la puerta, el escudo; pero fueron rechazados por la policía que guardaba el Consulado; de esto resultó una lucha en la que el populacho usaba piedras, bastones, cuchillos etc, tres policías y gran número de los amotinados fueron heridos; á media noche la policía logró dispersar la gente.

Londres, 9—Un despacho de Roma para el Central News, dice que al aceptar el puesto de primer Ministro el marqués de Rudini, renunció las ideas de abogar por la retirada de las tropas italianas de Abisinia. El General Ricatti, Ministro de Guerra, también se comprometió á no recomendar la reducción del número de cuerpos de ejército. Es probable que el señor Venos será nombrado Ministro de Relaciones Exteriores.

Habana, 9—Con el fin de preparar una lista para las elecciones, el General Weyler ha expedido un decreto, calculando atraer de las filas revolucionarias á todos aquellos individuos que están dispuestos á retirarse de la guerra.

Londres, 9—Hoy partió la reina Victoria del castillo de Windsor con dirección á Niza. El Times opina que los dos libros azules que se acaban de publicar causarán sorpresa no sólo en los Estados Unidos sino también en Venezuela, pues según parece, nuestro caso está bien probado.

New York, 9—La revista monetaria que publica el Herald dice que en Londres la plata bruta se cotiza á 31 y tres cuartos peniques.

Madrid, 10.—Un despacho de la Habana para El Imparcial, avisa que el ejército revolucionario, al mando de Gómez y Maceo, avanza sobre la Habana; de un momento á otro se espera un conflicto grave. "La Correspondencia de España," órgano semi-oficial, dice que España por mediación de la Gran Bretaña, ha ofrecido conceder la autonomía á Cuba. Dice también que los Estados Unidos ofrecieron su mediación para poner fin á la revolución. El público no da mucho crédito al informe.

Londres, 10.—Un despacho de Roma dice que en la batalla de Adowac, donde los italianos fueron derrotados, los abisinios perdieron cuatro mil seiscientos hombres.

LA ALMOHADA

El americano tiene razón. No debe tenerse almohada bajo la cabeza si se quiere dormir bien, cuando uno no es asmático y no padece de ninguna afección al corazón.

No conozco cuál sea el efecto cuando se la pone bajo los talones, pero sí cuando se la suprime por entero.

Desde hace veinte años lo vengo experimentando con agrado, y tengo adeptos á quienes ha probado muy bien el procedimiento.

El cuerpo de plano. La cabeza de plano, también. El todo horizontal. Un simple almohadón de clin casi plano para posar la cabeza cuando se quiere concluir de despertar.

Ensayadlo y dormiréis como un lirón.

Todo es asunto de circulación de la sangre.

Uno se acuesta, estira bien las piernas, alarga bien el torso, plega los brazos á lo largo del cuerpo.

Se pone el cuerpo horizontalmente, en lugar de tenerlo perpendicularmente.

El cambio es enorme.

Las piernas, el torso, los brazos tienen un largo de sangre en lugar de tubos de presión.

El más ligero esfuerzo del corazón lanza el líquido hasta las extremidades; la menor contracción de las venas le trae de nuevo desde la punta de la planta y de los dedos, hasta los órganos del bacinete y del pecho.

Sólo la cabeza permanece en condiciones, apenas atenuadas, de esfuerzo circulatorio.

Las arterias, las venas del cerebro, siempre vigorosas, siempre en lucha con las leyes de la gravedad, fatigándose y sufriendo mientras dura la vida, pues sus nervios y vasos motores no reposan jamás, y el mismo corazón reposa menos de lo que debiera.

¡Cuándo se piensa en que hay personas que duermen casi sentadas en su lecho, en condiciones mucho peores para el sueño que si estuvieran en un sofá, puesto que sus piernas se hallan extendidas y el resto del cuerpo se mantiene en pie!

Pero, os lo ruego, acostad vuestro cerebro como acostais vuestro hígado, como acostais vuestros pulmones, como os acostais por entero.

Si en esto estáis una verdadera anemia cerebral que ayuda á la neuritis, las malas digestiones, á todo el trastorno de las gentes que no gozan de buen sueño.

Haced la prueba.

Si ponéis vuestra cabeza sobre la almohada y no dormís, echadla á un lado, separad la almohada, apoyad vuestra mejilla sobre el colchón, y esperad, no tardará mucho en invadirnos un dulce sopor. Una modorra que no se experimenta jamás con la cabeza alta; modorra por demás agradable, se apodera de vos. Os adormeceréis por más ruido que hagan á vuestro alrededor, aunque se toque el piano ó se cante.

Con la cabeza alta no habrías cerrado los ojos durante toda la noche.

El sistema es bueno para todo el mundo (salvo los casos de que os he hablado al principio), pero especialmente para los anémicos, los nerviosos, los gastrálgicos y los dilatados del estómago, que encontrarán más alivio que los demás.

DR. LEÓN DANIS.

AVISOS

AVISO

Doy en arriendo un terreno sito en Poás, San Pedro de Alajuela.

Alquilo un potrero en esta ciudad para vacas paridas y bueyes.

Entenderse con su dueño en esta capital

JOSÉ N. MORA

25 PESOS

de gratificación recibirá en la oficina de este periódico, la persona que presente ó dé razón del paradero de un anillo de oro grueso, con tres brillantes; uno de ellos quebrado, y en la orilla de la piedra quebrada contiene un rasguño que figura una cortadita; mascado en el centro. Si estuviere, por casualidad, en alguna casa de préstamos, empeñado se pagará el valor del empeño, quedando sin ninguna responsabilidad el receptor. ¡Abrid los ojos, señores, que es bonito regalo!!

AVISO

A una familia pobre, honrada, de trabajo y cuyos miembros no excedan de cinco, se le da colocación en un hotel de Alajuela. Para pormenores, dirigirse á esta oficina.

HIPODROMO TRANVIA

Vendo un solar esquinero situado en la avenida central, frente á la bella quinta de don Mariano Montealegre.

ELOY TRUQUE.

CAFE A LONDRES

TRASBORDOS

El trasbordo en New York que tiene el café embarcado por la "Línea Atlas" es menor de 200 varas y á vapores de 8000 toneladas que van directamente á Londres.

El café llega tan pronto como el embarcado por el vapor Correo de la "Ala Real" y no tiene el inconveniente de un trasbordo de ferrocarril de Southampton á Londres.

El café embarcado para otros puntos de Europa va á su destino y en los mejores vapores directos.

La salida de Puerto Limón de los vapores de la Línea Atlas, es con seguridad el lunes de cada semana.

EL AGENTE

JOHN M. KEITH.

AVISO

Vendo un solar sito á 250 varas al Sur de la Iglesia de la edad.

Para el precio, entenderse en el Hotel Milán con ANSOVINO RODRIGUEZ.

San José, Marzo 7 de 1896.

19,000.00 PESOS

Excelente heno cosechado este año, vende en su caballeriza

M. A. GUTIERREZ

SE VENDE

terreno situado al lado Oeste de la Sabana, en buenas condiciones. Para pormenores, entenderse con don Jorge Echeverría en la oficina de "La Patria."

BICICLETAS

He pedido algunas de la fábrica "Decauville" de que soy agente.

Aviso á los aficionados que estoy dispuesto á venderlas baratas y pagaderas en cuotas mensuales, siempre que la garantía convenga. Pueden entenderse indistintamente con don Alfredo Esquivel ó conmigo, catálogos á la disposición de los interesados.

BENJAMIN PIZA

SEMANA SANTA

ACABAMOS de recibir un gran surtido completo de fluses de última moda.

Para caballeros

paletó, saco, levita. Camisas blancas de lino, de seda y de lana.

Para niños

Gorritos, medias y tragacitos de toda clase, precio, hechura y color.

Para señoras

Una variedad riquísima de magníficos perfumes, polvos de arroz, aceites y aguas dentrificas, de acreditadas perfumeras francesas.

ROBERT HERMANOS

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

de toda clase de cigarros y cigarrillos manufacturados. Unicos agentes de la acreditada Real Fábrica de tabacos y cigarros de

Partagas & C. Limit de la Habana.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

EN VENTA

—una cocina en buen estado—

Dirigirse á la Empresa "LA NUEVA YORK"

EMPRESA

LA NUEVA YORK

—DE—

Rafael Fonseca Galvo.

ESTABLECIDO EN 1890.

Calle 21, Sur.

(Antes del Laberinto).

Nos. 252 y 258.

Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontanería.

HERRERÍA.—Se ensunchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se herran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA.—Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavaderos de trastes. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carretas. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA. Solicítese lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

LA EUROPA MODERNA, antes "La Fuente."

Este lujoso establecimiento cuenta con un gran surtido de mercaderías tanto americanas como europeas y todas á precios sumamente reducidos. Acudid y os convenceréis.

Está situado en la 5ª Avenida Este, frente á la oficina central telefónica. Picadura iztepeque, Hebra, Scáfrlati, Cápsulas para rifles de matar ratas y un variado surtido de juguetes.

Depósito permanente de los afamados vinos franceses Chateau Margaux, Pontet Canet, Chateau Lafitte, Sauternes, Chateau La Peire Rheingau, etc., etc.

FRUTAS FRESCAS SECAS Y EN ALMÍBAR.

Elegante salón para recreo. Cantina sin rival por la calidad de sus licores.—Vendo al por mayor y al detalle.

MARIO URPI

AZUCAR

DEL Ingenio ARAGON

Tenemos la AGENCIA para la venta del azúcar de este importante Ingenio, y avisamos á los consumidores que siempre lo encontrarán en esta y en nuestra casa en Cartago.

Hacemos contratos en todo el mes de Febrero al precio de

QQ. \$ 16 EL DE PRIMERA

" " 12 EL DE SEGUNDA

Ponemos el azúcar en Limón, Cartago, Heredia y Alajuela al mismo precio que en San José, haciéndonos los pedidos oportunamente.

San José, 2 de Febrero de 1896.

Herrero Hermanos

Modeladura y laboratorio de

Cerámica

Se amoldan toda clase de objetos arquitectónicos y de arte, como altares, fuentes brutismos, púlpitos, vitrales, capiteles de puertas y ventanas, balaustradas, fuentes, vasos para flores, hornos para cocinas, columnas, mostradores, ornamentos de todo estilo, estatuas, lápidas manuscritas, cornizas, frontones, marcos, tubos & C., en mármol, piedra ó madera.

Jose F. Pugno

AZUCAR

Ofrezco hacer contratos por azúcar á los siguientes precios:

16 PESOS EL DE PRIMERA.
14 " EL DE SEGUNDA.

Principiando á entregarlo del próximo mes de Febrero en adelante.

FEDERICO TINOCO.

ROMULO M. PACHECO

LICENCIADO GEOMETRA

Oficina, 249 Oeste, 7a. avenida

FRENTE A DON ALEJO E. JIMENEZ

Habitación No. 268 Este 4a. Avenida

EN LA CALLE 19

(anteriormente "de la Merced"), Sur, de esta ciudad, se alquila ó vende la muy decente como céntrica y cómoda casa números 252 y 258.

Igualmente se compra ó toma en alquiler otra en buenas condiciones.

Se dan pormenores en la dirección indicada.

San José 8 de Marzo de 1896.

Botica Alemana.

DR. BEUTEL & BARNSTEDT

—QUIMICOS, FARMACEUTICOS Y DROGUISTAS.—

Se encargan de trabajos de química.—Despacho de recetas instalado á la europea. Servicio esmerado.—Avenida Central.—San José de Costa Rica.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE

BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los cañales, cafetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuentas de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central nº 81.

VENTA

en excelentes condiciones

He recibido instrucciones para vender:

- 1º Los mejores lotes para construcciones en la Soledad
- 2º Dos lotes en la Estación
- 3º Una casa á 500 varas del Parque Central, y
- 4º Un lote en la ciudad "Amon"

Todo esto, menos la casa, se vende á plazos muy largos.

San José, Febrero 15 de 1896.

M. ARGUELLO de VARS.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco H. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.
—Si parla italiano.—

Alora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

DOS CASAS

en alquiler muy cómodas y decentes. Una de ellas de dos pisos situadas ambas á 25 metros al Oeste del Parque de Morazán en la 4ª Avenida.

Para precio y condiciones, dirigirse á Lesmes Jiménez.

ROHRMOSER & Cº

Casa de Agencias.

PUERTO LIMON Y PUNTARENAS.

OFICINA CENTRAL

SAN JOSÉ, AVENIDA CENTRAL, FRENTE AL

BANCO ANGLO.

DOCTOR CESAR BORJA.

Consultas en la Botica de PARIS

DEL DR. GIUSTINIANI.

De 9 á 11 a. m. y de 2 á 4 p. m.